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要 闻

新华社济南 6 月 23 日电 由
70 多个国家和地区反贪机构参加
的国际反贪局联合会第五届研讨会
23 日在济南开幕，中共中央政治局
委员、中央政法委书记孟建柱出席
会议并讲话。他指出，腐败是人类
社会共同的敌人，反腐败是一项长
期、艰巨的任务，是全世界各国政府
共同的责任。中国将以更加积极、

开放、务实的态度，推动加强国际反
腐败领域合作，坚决铲除腐败毒瘤。

孟建柱指出，腐败严重危害政
治文明和可持续发展。中国共产党
自成立以来，就旗帜鲜明地反对腐
败，正在走一条具有中国特色的反
腐倡廉道路。中国政府从事关党和
国家生死存亡的高度，把反对腐败
作为重要任务，坚持标本兼治、综

合治理、惩防并举、注重预防方
针，坚持运用法治思维和法治方式
反对腐败，努力把权力关进制度的
笼子，促进官员清正、政府清廉、
政治清明。

孟建柱在会上提出三点建议，
一是坚持相互尊重、相互信任，促
进国际反腐败领域务实合作。二是
坚持相互支持、协作共赢，推动反

腐败工作共同发展。三是坚持健全
机制、深化合作，共同提升反腐败
工作水平。

开幕式前，孟建柱会见了出席
会议的部分代表，并与全体会议代
表合影留念。

最高人民检察院检察长、国
际反贪局联合会主席曹建明主持
开幕式。

孟建柱在济南出席国际反贪局联合会第五届研讨会时指出

加强国际反腐合作 坚决铲除腐败毒瘤

“阿姨给你加点水你再磨！”6
月 23 日，在中国科技馆内的食品
安全互动科普体验区，一位工作
人员仔细地给小石磨上的黄豆里
加上适量的水，小朋友们争相推
起磨，一会儿就磨出了浓稠的豆
浆。在孩子们兴奋的掌声中，工
作人员用简洁生动的语言将豆浆
的食用安全知识娓娓道来。

这一互动体验科普活动只是
2013 全国食品安全宣传周中国科
协主题活动日的项目之一。23 日
下午，主题为“中国乳品的信任
之旅”的中国科协第 28 期科学家
与媒体面对面活动，在北京三元
食品股份有限公司乳品生产基地
举行。4 位专家围绕乳品消费的常

见误区、乳品的分类和选择、乳
品生产知识及检测方法、乳品安
全等问题作了发言并与媒体互动。

国家乳业工程技术研究中心
副主任姜毓君表示，越来越多的
企业在仪器设备投入、内在质量
管理、检测检验方面做了大量工
作，乳品质量安全得到前所未有
的提升。

中国食品科学技术学会副理
事长胡小松表示，1985 年前全国
高等院校能够培养食品专业本科
生的不超过 10 家，今天则发展到
230 多家；改革开放初期能培养
食 品 专 业 硕 士 研 究 生 的 不 到 4
家，现在则是 100 多家，并有接
近 50所高校可以培养博士生。

国家食品药品监督管理总局
特邀专家孙熲介绍，现在牛奶里
往往加“3A”：一是 DHA （二十
二碳六烯酸），它有益于小孩儿的
大 脑 和 视 网 膜 发 育 ； 二 是 ARA

（二十碳四烯酸），促进小孩或者
青 少 年 骨 骼 的 成 长 和 脏 器 的 发
育；三是 EPA （二十碳五烯酸），
能够减少和控制血栓的形成，有
助于老年人健康。

在乳制品生产和标准方面，
中国食品发酵工业研究院标准中
心主任元晓梅表示，我国多年来
在乳品的生产和监管方面做了大

量工作，比如产品质量的风险监
测 、 监 督 检 查 、 行 业 整 顿 改 造
等 ， 促 进 了 产 业 发 展 速 度 的 提
升。总体来讲，我国乳制品质量
安全、质量状况和产品质量是逐
步提高的。

胡小松表示，要想把一种偏
见改变过来，比建立这种偏见难
百倍；要想对失去信心的事物重
建 信 心 ， 比 最 初 树 立 信 心 难 千
倍 。 只 能 通 过 学 者 、 媒 体 、 企
业、政府共同努力，全方位把产
品展示给公众和消费者，信心才
会慢慢建立。

专家提醒人们——

科 学 认 识 乳 品 安 全
本报记者 董碧娟

来自全国食品安全宣传周的报道

食 品 安 全

诚 信 守 望

奶瓶奶嘴、婴儿用品礼盒套
装、早教益智玩具⋯⋯类似的婴
儿用品在魏宝湘家中的二楼仓库
里 装 了 10 多 箱 。 卖 ， 卖 不 掉 ；
退，无厂家可退，这一切只因为
产品上那个醒目的“三鹿”标签。

魏宝湘是安徽省滁州市定远
县桑涧乡太平村小黄村民组的一
个农民，所经营的“湘云商贸”
位于定远县，门面只有 20 多平方
米，起初只是零售三鹿奶粉，从
1998 年开始，增加了批发业务，
规模依旧不大；到了 2004 年，魏
宝湘以经营三鹿奶粉为主，附带
经营一些烟酒和其他食品。2007
年，魏宝湘清楚记得，三鹿奶粉
蚌埠区的大区经理第一次登门，
希望把他发展成为定远县的总经

销商。
当年 9 月 30 日，魏宝湘向厂

里打了第一笔货款 30 万元，10 天
以后厂家送货上门，1000 多箱奶
粉销往全县 400 多个大小网点，
仅 2 个半月就销售一空。“那时，
三鹿奶粉是‘大通货’。”魏宝湘
说，当时定远市场上 90%的货是
他供应的。

2008 年 9 月 11 日，三鹿奶粉
事件曝光，魏宝湘接到电话，让把
所有产品全部下架。第二天，魏宝
湘收到县工商局关于立即召回三鹿
奶粉的通知。此时，偶尔也会有顾
客上门，询问他该怎么办。

怎 么 办 ？ 容 不 得 魏 宝 湘 多
想，9 月 13 日，大规模的退货正
式开始。

“ 我 拿 出 所 有 积 蓄 30 万 元 ，
处理门市部的退货，但是没几天
钱就用光了。然后，又外借了 60
多万元。”魏宝湘说，“到最后实
在没钱，就只能打欠条，或者拿
店里卖的烟、酒去抵。”

在退货过程中，有过期奶粉拿
来退的，有仅剩半罐或半袋奶粉也
拿来退的，还有从合肥、滁州等其
他地方购买的拿来退的，魏宝湘表
示，只要上门就一律全退。

“借来的钱够用吗？”记者问
道。“不够，只能再借。”魏宝湘
内心最歉疚的事是，岳父把家里
仅有的钱给了他用作退货。

2008 年 12 月，魏宝湘终于拿
到 了 三 鹿 集 团 汇 来 的 90 万 元 还
款，但这丝毫未给他带来喜悦。

在整个三鹿奶粉事件中，魏宝湘
全部损失约 180万元左右。

“也有人上门联系，希望我把
问题奶粉转卖给他们，但都被我
拒绝了。”魏宝湘认真地说：“我
不计代价收回了这些问题奶粉，
就不会让它们再流入市场。虽然
当初欠账很多，我还了好几年，
但总算挺过来了，而且顾客没有
流失，生意也在慢慢好转。做企
业跟做人一样，实诚就立得住。”

“ 小 老 板 ”有 大 信 义
本报记者 文 晶 通讯员 李 慧

近日，记者随广西自治区调研
组赴广西防城港、钦州和北海三市
实地调研，倾听干群对干部下乡入
村开展环境整治工作的反映。

防城港东兴镇竹山村面临大
海，古树参天，自然风景优美，一家
家农家乐吸引着人们前来。村民
告诉记者，过去村里到处是垃圾、
污水和禽畜粪便，臭气熏天。

在村民林鼎善家，防城港市委
书记刘正东夸他家的清洁工作比
上次有进步。“清洁好啊，游客来得
多了，我们收入就更多了。”林鼎善
说。在调研中，记者发现，因为能
从中得到实惠，群众对清洁乡村的
反应是积极的。

早在 2006 年，广西就集中力
量开展“城乡清洁”工程，城乡
环境显著改善，面貌焕然一新，
城乡居民幸福感大幅提升。城乡
清洁活动中建立的环境清洁保持
机制和问责机制得以延续下来，
建设环境优良的宜居生态城市成
为共识。

侯金波，自治区出入境检验检
疫局纪检组长，现为驻东兴市工作

队队长。在海边烈日的暴晒下，他
的脸已变成黝黑色。

“很多人以为我们就是拿个扫
把扫地，实际上我们主要履行宣传
政策、走访农户、整治环境、建立机
制、改善民生五项职责。”

到东兴后，侯金波积极向村民
推广垃圾分类知识，引导村民开展
房屋改造，争取资金帮助村里改善
水、电、路和卫生、教育等基础设
施。他还通过调研，在海产品和水
果等进出口贸易上提出一系列合
理化建议并积极争取政策支持。

他也看到了网上对驻村工作
队的各种议论。“我们至少要在这
里待两年，要说是走形式，能持续
这么长时间、能给百姓带来这么大
的实惠，这个‘形式’也应该走。”侯
金波说。

记者还了解到，8 万名工作队
员中，有 3 万多名是原来就驻村的
新农村建设指导员和贫困村“第一
书记”等。增派的 5 万名工作队员
由自治区、市、县分级派出，进驻全
区 111 个 县（市 、区）、1126 个 乡

（镇）、1.4353万个建制村。

“驻村工作队要发挥宣传、动
员、组织和引领作用，要想方设法
帮助群众解决生产生活中的困难，
如果让群众认为工作队员只是上
门帮扫地清理垃圾的，那么我们的
工作是不成功的。”自治区党委副
书记危朝安说。

要 清 洁 乡 村 ，投 入 是 少 不 了
的。广西并不宽裕的财政，能否支
撑乡村环境整治所需的资金投入？

广西人均收入最高的东兴市，
计 划 为 整 个 清 洁 乡 村 活 动 投 入
2000 万元。他们共建设分散式生
活污水处理设施 1671 座，集中式小
型生活污水处理设施 233 套，购置
垃圾清运车 13 台，三轮车 193 辆，
在各村聘请了 218名保洁员。

东兴由于人均收入高、辖区不
大，投入的压力相对较小。而在其
他地方，情况就没那么好了。钦州
市每年本级财政给每个县和区投
入 1000 万元，北海市也计划为此
投入 9000 万元。这样的投入压力
不小，但仍然难以满足让村庄变干
净、变美的需求。

这样规模的清洁乡村活动完

全依靠财政投入并不现实。目前，
社会力量已被广泛动员投入到清
洁乡村的活动中。在北海市铁山
港区秋风塘村，通过“政府出一点，
社会筹一点，外出创业人员赞助一
点和群众集资一点”的方式共筹措
资金 1600多万元。

为节约成本，各地也结合实际
积极探索和实践。钦州市钦南区
犀牛角镇平山村为减少垃圾清运
的成本，花 1.8 万元购置了一台简
易垃圾焚烧炉，可满足全村 325 户
的垃圾处理需求。而对于农村污
水，驻村工作队队员李沫表示将通
过生态湿地的方式来处理。“生态
湿地开始投资虽然高一点，但一次
投入后就不需后续投入了，适合我
们村。”李沫说。

“清洁乡村是一项长期、艰巨
的工作，我们要集民意、汇民智、聚
民力、惠民生，要依靠群众、以群众
为主体。我们不包办一切，也不规
定某一固定模式或标准，就是要发
挥群众的主体性和创造性，依靠群
众逐渐建设起美好家园。”自治区
党委副书记危朝安说。

广西下派8万干部下乡入村整治环境——

是 作 秀 还 是 惠 民
本报记者 童 政 周骁骏
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记者每次到哈尔滨市通河县乡镇出
差，公务接待的场所都是乡镇政府食堂。
餐桌上的“四菜一汤”，全是本地家常菜。
即使是通河县城规定也一样：公务接待一
律在县接待中心用餐。接待 10 人以上，原
则上安排自助餐；早餐标准每人不超 10
元，中、晚餐不超 50元。

通河县各级官员的“座驾”也被严格限
制。县纪委监察局牵头，财政局、编办参
加，对所有公车配备审批把关：规定县委、
县政府各保留一辆吉普车，供县主要领导
下乡和应急等特殊需要时使用；县政府主
管农业的副县长、县公安局长、县交警队长
可配备一辆吉普车。对于不符合规定的超
编、超标车辆，由县纪委、财政局收缴、封存
处理。

这些举措都是为了落实哈尔滨市以倡
导“干部清正、政府清廉、政治清明”为目标

的“清风工程”。哈尔滨市纪委监察局建立
市和区、县两级联动反应机制，设立改进作
风监督举报电话 12319，24 小时开通。对
举报和发现违纪的市辖党员、公职人员特
别是领导干部违反“八项规定”的，依纪依
规从严处理。

哈尔滨市作出了一系列具体规定：“三
公”超支，先要对责任领导进行诫勉谈话；
对违反规定到辖区边界迎送或组织列队欢
迎的，予以通报批评；对安排与调研无关的
观光、宴请、演出、娱乐等活动，及时诫勉谈
话，并由个人承担相关费用；对违规出席庆
典、剪彩、挂牌、揭幕、奠基活动，予以批评
教育；文件数量比上年增加，责任人书面检
查⋯⋯

对待各类会员卡，哈尔滨市集中开展
清退。市纪委专门召开了常委扩大会议，
要求市纪委监察局机关所有在职干部、职
工 在 承 诺 报 告 上 签 字 ，做 到 零 持 有 、零
报告。

哈尔滨市委副书记、市纪委书记姜国
文表示，党员干部应当始终保持清正廉明
的作风，不断提高自身素质和为群众服务
的能力。

哈尔滨：

“清风工程”树廉简之风
本报记者 倪伟龄 通讯员 黄力辉
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6 月 23 日，在沈阳农业大学，学生们在铁路移动售票车前排队购票。当日，铁路沈

阳北站将配有专业售票设备、拥有 3 个售票窗口的铁路移动售票车开进了沈阳农业大

学，方便暑期大学生购票。 新华社发
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然而，接踵而来的困难让李新民无暇
顾及非洲的“热情”。先不说工作环境有
多恶劣，最犯愁的还是设备的老化、损
坏。“跟我上，以最快的速度清关！”顶着
五六十摄氏度的高温，李新民带着队友
24 小时坚守岗位，饿了啃口饼，渴了喝
口瓶装水，困了就靠在设备上打个盹。6
天，他们完成了上百部设备、上千吨钻具
的 清 关 ； 17 天 ， 102 车 设 备 运 到 相 距
1600 公里的井场。他们创造了苏丹港同
类钻井设备清关人数最少、时间最快的纪
录。没有发电机，李新民不顾当地流弹袭
击的危险，驱车几千公里，找遍了所有的
中国井队，终于找来一台正准备大修的发
电机，靠自己的双手修理完善。

“天像着了火，站着喘口气都难。工
服湿了干，干了湿，磨破的皮粘上汗里析
出的盐渍像针扎一样疼。到了晚上，蚊虫
密密麻麻的，扑得人睁不开眼睛。每天早
晨，井场上光死了的蚊虫就能收上几大
桶。”李新民用平常语气描述的画面，震
撼了所有人。

“我当时没别的想法，就是想打下
1205 队在海外的第一口井。这是我们老
队长未完成的梦，也是我最大的梦想。”
说到这里，李新民激动起来。

2006 年 4 月 30 日，1205 队在海外打
的第一口井成功了。“老队长，我们赢
了！您的梦终于圆了！”完钻的那一刻，
黝黑的石油汉子再也抑制不住男儿泪。

发展不丢根 创新守住魂

走进大庆油田 1205 钻井队，从一群
统一穿戴、行事整齐划一的年轻钻井队员
身上，仿佛还能看出当年转业部队战士的
影子。“我们队现在有 42 名队员，35 个
都是‘80 后’，但我们的老传统不能丢。
平时队上都是军事化管理，每个队员来到
队里的第一件事，就是学习‘铁人’事迹
和精神。”30 岁的 1205 钻井队党支部书
记王迎春说，队上的每名队员都能清楚记
得自己加入 1205 队的日子。“当时每天看
着队长李新民为工作任劳任怨，我就告诉
自己，一定要做一个像队长一样优秀的钻
井工人。”

正当记者们在 1205 队上参观采访的
时候，李新民却偷偷把王迎春拉到了一
边。“这地怎么不平？这样可不行，不符
合工作标准啊。细节一定不能忽视，为了
工作必须要面面俱到。有铁锹不？给我一
把，我把这地铲平。”李新民的话让王迎
春瞬间红了脸。

事后采访时王迎春道出的这个小故事
不仅感动了记者，更引起了王迎春的深
思。“新民队长在国外工作那么辛苦，每
次回来都会去队上转一圈，给我们说说海
外的事儿，讲讲先进的技术。他也会像今
天一样，直接指出我们的不足，帮助我们
进步，这就是‘铁人精神’。跟他一比，
我们的差距太大了。”

发展不丢根，创新守住魂。李新民把
弘扬铁人精神作为一种追求、一种品格，
融化在血液里⋯⋯

在一些常年战乱的国家，很多急用的
配件买不到，个别配件即使能买到，也比
国内贵好几倍。为了节省费用，李新民就
自己背着急用的高耗易损的设备配件去国
外。为此，队友们还给他起了个时髦的名
字——“背包客”。

李新民的老同事李建国向记者说了这
样一件事。有一次，李新民拎着个袋子走
进了会议室，把袋子里的东西哗啦一下倒
在桌子上。大家仔细一看，是几十管用过
的黄油皮。在钻井队，黄油主要用来润滑
设备，一管也就十多块钱，每天井队用个
七八管，也不过百十来块钱，能有多大个
事儿？李新民举起一支黄油皮说：“大家
看看这管里的黄油，还剩这么多就被扔掉
了。”说着，他当着大家的面用刀把黄油
皮一个个割开，一点点把黄油刮出来，最
后竟刮出半小桶。“老队长当年组建铁人
回收队，修旧利废，连一个螺丝钉都不舍
得丢，难道现在条件好了，勤俭节约的精
神就过时了？我们丢的不是一点黄油，而
是老队长勤俭持家的好作风，是 1205 队
50多年艰苦奋斗的传家宝啊！”

“熔入一块铁，就能煅出特种钢。”
这是大家对 1205 队的评价。可队友们
说：“新民队长让我们理解了什么是‘旗
帜’，当了队长，他没有忘记自己还是一
名钻工！”

新铁人 新征程


